

Neunzehntes Kapitel.

Was dem Ritter und Knappen im Schlosse begegnet.

Während die Herzogin Don Quichotte beschäftigte und zuweilen über die drolligen Einfälle Sancho Pansas lachte, ritt der Herzog im Fluge voraus und erteilte seiner ganzen Dienerschaft Befehle über die Art und Weise, wie Don Quichotte empfangen werden sollte. Als dieser dann mit der Herzogin am Schloßthore ankam, nahmen ihn zwei reich gekleidete Stallknechte in Empfang, halsen ihm vom Rosse und zischelten ihm zu, daß er nicht zögern möge, der Frau Herzogin absteigen zu helfen.

Don Quichotte näherte sich der hohen Dame, die sich jedoch weigerte, eine andre Hilfe als die ihres Gatten anzunehmen. Der Herzog machte diesem Streite ein Ende, indem er hinzutrat und seine Gemahlin auf die Erde hob.

Sobald jetzt die Gesellschaft in die innern Höfe eintrat, kamen zwei Hoffräulein zum Vorschein, die dem Ritter einen großen Mantel von Scharlach über die Schultern warfen. In demselben Augenblicke füllten sich alle Gänge am Hofe und im Schlosse mit der Dienerschaft, die mit hallender Stimme rief: „Willkommen sei die Blume und der Ruhm der fahrenden Ritterschaft!“

Mit diesen Worten sprengten sie einen wohlriechenden Regen von duftenden Wassern über Don Quichotte und das herzogliche Paar aus, worüber sich der Ritter nicht wenig verwunderte und mehr als je überzeugt wurde, daß er wirklich ein echter fahrender Ritter sei.

Bald langte man oben im Schlosse an, wo Don Quichotte in einen Saal geführt wurde, der mit den köstlichsten Teppichen aus Seiden- und Goldstoff belegt erschien. Hier wurde er von sechs Edelknaben seiner schweren Panzerstücke entledigt und kleidete sich in Gewänder um, die ihm auf Befehl des Herzogs gereicht worden waren. Dann umgürtete er sich mit einem Schwerte, warf seinen Scharlachmantel über, setzte eine grüne Atlasmütze auf und begab sich in einen großen Saal, wo ihn eine Menge Fräulein mit Wasserbecken zum Händewaschen erwarteten. Während er dieses Geschäft verrichtete, erschien der Haushofmeister mit zwölf Edelknaben, um ihn zur Tafel zu führen, wo die hohen Herrschaften seiner bereits warteten. Don Quichotte wurde in die Mitte genommen und in einen Saal geführt, wo aufs prächtigste, aber nur für vier Personen gedeckt war. Der Herzog, die Herzogin und ein Mönch gingen dem Gaste entgegen und bewillkommten ihn. Unter tausend Höflichkeits-